

**FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES**

## ANTECEDENTES GENERALES

En el año 1988, se realizaron los estudios que fundamentarían la decisión de la Rectoría de la Universidad de Chile respecto a constituir la Facultad de Ciencias Sociales, entidad de la que pasarían a formar parte diversas unidades académicas hasta entonces pertenecientes a la Facultad de Filosofía, Humanidades y Educación.

Una primera etapa culminó en el mes de enero de 1988, cuando la Comisión de Estructura de la entonces Facultad de Filosofía, Humanidades y Educación entregó a la Rectoría un informe de sus trabajos proponiendo la creación de la Facultad de Ciencias Sociales.

En ese informe se concebía la nueva Facultad, comprendiendo en ella los Departamentos de Antropología, Ciencias y Técnicas de la Comunicación, Educación, Psicología y Sociología, así como los programas docentes conducentes a grados académicos y títulos profesionales en las disciplinas mencionadas.

Estas disciplinas tienen estilos similares de quehacer académico y profesional, que derivan de afinidades en las perspectivas teóricas y metodológicas de las ciencias a que se consagran estas unidades. La recomendación de organizarlas en una Facultad se basaba en la idea de que el desarrollo de estas disciplinas encontraría condiciones más favorables dentro de un marco institucional de mayor homogeneidad, en el cual pudieran abordarse unificadamente problemas que a menudo se presentan con caracteres parecidos.

En marzo de 1988, la Rectoría dio a conocer su aprobación a la propuesta de la comisión de Estructura, incorporando la idea de crear la Facultad de Ciencias Sociales al plan de desarrollo de la Universidad.

Una segunda etapa de trabajos se inició entonces, siempre en el contexto de la Facultad de Filosofía, Humanidades y Educación, cuando la Comisión de Estructura, contando esta vez con la participación del Decano y Vicedecano, se abocó a elaborar un proyecto de estructura interna para la futura Facultad de Ciencias Sociales y, también, para la futura Facultad de Filosofía y Humanidades.

En este proyecto se sugirieron modificaciones al organigrama institucional, se propuso fortalecer la orientación hacia el conocimiento aplicado, que debe ser propia de las Carreras profesionales de la Facultad; promover la formación avanzada en estas disciplinas mediante ciclos de postítulo, y se bosquejaron algunas ideas sobre las modalidades de investigación y asesoría que deben desarrollarse en estas disciplinas.

El proyecto mencionado bosqueja las líneas fundamentales del programa de trabajo de la Facultad de Ciencias Sociales para el año 1989.

Sobre la base de los estudios ya mencionados, la Rectoría adoptó, a fines de octubre de 1988, la decisión de crear la Facultad de Ciencias Sociales, como entidad académica que debe comenzar a funcionar plenamente a partir del año académico 1989.

## I DOCENCIA

Durante el año académico 1988 la Facultad de Ciencias Sociales ha impartido la docencia propia de sus disciplinas en el nivel de pregrado a través de las Escuelas de Ciencias Sociales y Periodismo, y en el nivel de postgrado a través de la Escuela de Postgrado. Los estudios se rigen por la normativa establecida en 1982 y 1986.

En el año recién pasado la Facultad ofreció las Licenciaturas y Carreras de Antropología, con menciones en Periodismo, Psicología y Sociología. También ofreció las Magistraturas en Ciencias Sociales, Comunicación Social y Educación.

La Escuela de Ciencias Sociales sigue impartiendo docencia de pregrado en el campo de la Antropología, en las menciones de Antropología Social y Arqueología. En 1988 ingresaron 30 alumnos, en total se matricularon 126 alumnos.

En cuanto a docencia de postgrado, el Departamento de Antropología siguió impartiendo el Magister en Ciencias Sociales, esta vez con la mención de Antropología Social, en la que se matricularon 12 alumnos en el primer semestre.

La Escuela de Periodismo imparte docencia en:

- a) Actividades de pregrado (Licenciatura en Comunicación Social): 232 alumnos.
- b) Actividades de postgrado (Magistratura en Comunicación Social): 10.
- c) Licenciatura en Comunicación Social: 22.
- d) Títulos de periodista: 9.
- e) Grados Magistratura en Comunicación Social: 3.
- f) Actividades del Departamento como examinador de las carreras de Periodismo de las Universidades Diego Portales y Las Condes.

Los académicos del Departamento de Psicología han realizado actividades docentes en la Carrera respectiva de la Escuela de Ciencias Sociales. Estas actividades consisten, en general, en impartir las asignaturas tanto obligatorias como electivas que corresponden al Plan de Estudios de dicha carrera; confeccionar apuntes, realizar traducciones de temas relacionados con ellas, organización de actividades prácticas, preparación de material audiovisual, etc. Además, también

implica participar en las actividades involucradas en la Práctica Profesional, Tesis, Exámenes de Título y de Grado.

Por otra parte, también, los profesores han prestado servicios docentes en Carreras como Antropología, Filosofía, Sociología y Derecho.

En relación con la Docencia de Postgrado, académicos de este Departamento han participado en los Programas de Magister en Salud Pública, Educación y cursos auspiciados por la Escuela de Postgrado de la Escuela de Medicina en el área de Neuropsicología Clínica.

Los profesores del Departamento de Sociología impartieron docencia en la Escuela de Ciencias Sociales para las carreras de Antropología, Psicología y Sociología. Del mismo modo, efectuaron prestaciones de servicios docentes en las Carreras de Periodismo e Historia. Supervisaron prácticas profesionales y dirigieron memoristas. Durante 1988 obtuvieron:

- Grado de Magister en Sociología: 6 egresados del Programa de Magister en Ciencias Sociales.
- Título profesional de Sociólogo: 7 egresados de la carrera de Sociología.
- Grado de Licenciado en Sociología: 14 egresados de Licenciatura.

El Departamento de Educación ofrece docencia a nivel de Postgrado conducente al Magister en Educación.

En 1988 hubo ingreso de nuevos alumnos.

En el primer semestre se ofrecieron 3 cursos de nivelación, 4 actividades curriculares obligatorias, 5 seminarios electivos y un seminario avanzado, lo que da un total de 13 actividades curriculares. En el segundo semestre, 6 cursos obligatorios, 4 seminarios electivos y 1 seminario avanzado, con un total de 11 actividades curriculares, lo que da un total de 24 actividades curriculares.

En relación a la tesis, en el primer semestre hubo 47 proyectos en desarrollo y 39 en el segundo, y 9 proyectos nuevos.

En 1988 se graduaron 16 alumnos.

En la actualidad el Departamento de Educación cuenta con 69 alumnos. En enero de 1989 se abrirá un nuevo ingreso.

Con respecto a las actividades docentes de la Facultad durante 1988, merece especial mención el análisis realizado en el seno de la Facultad respecto a la Carrera de Sociología, programa que no tuvo admisión durante este año académico precisamente para dar oportunidad a un examen de orientación y perspectivas de la Carrera. Como resultado de ese análisis, la Rectoría acogió favorablemente la propuesta de la Facultad para ofrecer admisión a nuevas promociones en dicha Carrera desde 1989, en el contexto de una orientación renovada de los estudios, introduciendo gradualmente un mayor acento en los aspectos aplicados de la formación, con un plan de asignaturas semestralizado.

También cabe consignar, en materia de actividades docentes, que se iniciaron en el segundo semestre de 1988 los trabajos de una comisión académica del Departamento de Psicología, designada por el Decano, para estudiar un proyecto de reordenamiento institucional conducente a la creación de una Escuela de Psicología, concediendo de este modo una mayor independencia de gestión

académica a la actual Carrera de Psicología, con el propósito de favorecer el desenvolvimiento de este programa docente.

## II INVESTIGACIÓN

En los Departamentos que conforman la Facultad se han desarrollado programas de investigación en áreas temáticas propias de las disciplinas que allí se cultivan.

### ANTROPOLOGÍA

En el Departamento de Antropología se encuentran en desarrollo más de 30 investigaciones, varias de ellas aprobadas y financiadas por DII, UNESCO, FONDECYT, Convenio Andrés Bello, organismos nacionales como CONAF, Servicio Aerofotogramétrico de la Fuerza Aérea (SAF), Instituto Panamericano de Geografía Humana (IPGH).

Los campos de investigación que se desarrollan en este Departamento se agrupan, fundamentalmente, en:

- a) *Antropología Social*: con numerosos subcampos, como por ejemplo, Antropología Urbana y Rural, Antropología y Salud.
- b) *Etnografía*: con varios subcampos, como Folklore y Antropología Cultural, Etnografía Médica, Grupos Étnicos.
- c) *Arqueología*: con el enfoque de las áreas Norte Grante (Loa Medio y Loa Superior), Zona Central (Costa e interior), Zona Sur y Extremo Sur. Y con diversos enfoques teóricos y metodológicos (patrón de asentamiento, zooarqueología, entre otros).
- d) *Antropología Física*: con numerosos subcampos, como Antropología forense, Paleopatología.

El nuevo régimen de Dedicación Exclusiva que establece la Rectoría lo obtuvieron 8 profesores de jornada completa de este Departamento, lo que ha impulsado la labor de investigación y académica en general.

*Asesoría en Evaluación de Investigación de otras Universidades.* Profesores del Departamento han actuado como evaluadores en Proyectos de Investigación de la Universidad de La Frontera, Universidad Católica de Santiago, Universidad de Tarapacá y FONDECYT.

### PERIODISMO

- a) Continuación de la investigación kawsqar, específicamente enfocando el análisis del discurso narrativo alacalufe y descripción de la lengua kawsqar.
- b) Proyecto de investigación presentado a FONDECYT, denominado "Efectos de la comunicación de masas sobre la actitud política de las audiencias".
- c) Proyecto de investigación "El principio estético en la comunicación", presentado en el VII Congreso Nacional de Filosofía.

## PSICOLOGÍA

Diversos académicos del Departamento de Psicología se encuentran participando en programas de investigación en las siguientes áreas:

1. *Psicología clínica*: Los temas investigados en esta área son:
  - Stress
  - Psicosis orgánicas
  - Rehabilitación
  - Percepción de la Psiquiatría y del Psiquiatra
  - Neuropsicología
  - Habilidades de comunicación y comprensión empática
  - Deficiencia mental
2. *Psicología Social y Laboral*: Los temas tienen relación con:
  - Personalidad y actitudes laborales
  - Psicología vocacional
  - Psicología organizacional
  - Variables que afectan el comportamiento humano en la Antártica.
3. *Psicología del Desarrollo*: Se investigan temas como:
  - La idea de la mente en la experiencia del hombre cotidiano
  - Sistemas de tuición en menores
  - Características del adolescente
4. *Psicología Educacional*: Los temas principales son:
  - Evaluación psicológica de un programa en Filosofía
  - Trastornos del aprendizaje
  - Elección vocacional
  - Disciplina escolar

Además, se realiza una investigación tendiente a evaluar el proceso de selección e ingreso a la Carrera de Psicología.

También se ha iniciado un proyecto de investigación en relación con el sistema de admisión de alumnos de la Universidad de Chile, en colaboración con la Oficina de Admisión y Selección de Alumnos.

Un número de estos trabajos de investigación han dado origen a publicaciones en revistas científicas o ponencias en Congresos o Jornadas de la especialidad.

## SOCIOLOGÍA

Los académicos del Departamento de Sociología trabajaron en diversos proyectos de investigación de su especialidad, financiados mediante concursos por el DTI, FONDECYT y otras organizaciones. Tales investigaciones corresponden a los temas siguientes: "Creatividad y Familia", "Migraciones Internas", "Familia y Modernización", "Integración Sociocultural en el Hemisferio Sur", "Urbanización en Áreas de Poblamiento Reciente", "Racionalidad y Conducta Política Partidaria", "Educación y Familia", "Criminalidad Comparada".

## EDUCACIÓN

Durante 1988 hubo 4 investigaciones en desarrollo, participando en ellas el total de los académicos con jornada completa y uno de media jornada.

## Temáticas

- I estudio evaluativo
- I estudio sobre creatividad
- I estudio sobre diseño curricular en escuelas marginales urbanas
- I estudio sobre estrategias de aprendizaje

Los títulos de estas investigaciones son los siguientes:

- Creatividad y Familia: Exploración de actividades de los integrantes del grupo familiar que favorezcan la creatividad en niños de 4 a 6 años que asisten a jardines infantiles. Participó en él una profesora del Departamento de Sociología. Es financiada por el DTI.
- Estudio evaluativo del Programa de Magister en Educación de la Universidad de Chile. Sin financiamiento.
- Antecedentes socioculturales de un diseño curricular destinado a escuelas marginales urbanas. Participan profesores del Departamento de Sociología. Es financiada por DTI.
- Estrategias de aprendizaje empleadas por estudiantes de la Carrera de Trabajo Social. Sin financiamiento.

### III EXTENSIÓN

Durante 1988, los Departamentos de la Facultad de Ciencias Sociales han realizado la siguiente actividad de extensión.

## ANTROPOLOGÍA

En el Departamento de Antropología se dictaron dos ciclos de extensión: uno sobre "Gerontología Social" y otro sobre "Culturas Latinoamericanas", por los Dres. de una Universidad alemana y otra norteamericana, respectivamente.

Se dictó el curso de extensión "Aproximaciones epistemológicas del enfoque cualitativo en la metodología de las Ciencias Sociales". Curso intensivo, diciembre 1988.

El Departamento mantiene una exposición permanente de materiales arqueológicos en la Ilustre Municipalidad de San Vicente de Tagua-Tagua con motivo de extensión y docencia, mediante un convenio llevado a cabo por el señor Decano y el señor Alcalde, respectivamente.

Numerosas conferencias a cargo de académicos del Departamento sobre temas antropológicos en Chile y en el extranjero.

Charlas sobre la Carrera de Antropología solicitadas por colegios y liceos, a nivel secundario.

En este informe colaboraron la mayoría de los profesores del Departamento, precisando eventos, investigaciones o publicaciones en que habían intervenido, para seleccionar temas significativos.

La participación activa de los profesores del Departamento de Antropología en congresos nacionales e internacionales, seminarios, jornadas y simposios, reuniones de estudio, es considerable. Es así como más de 30 ponencias han sido leídas o aceptadas en este tipo de eventos. Entre estos congresos podemos mencionar:

- 46° Congreso Internacional de Amsterdam, Holanda (julio 1988).
- IX Congreso Nacional de Arqueología Argentina, Buenos Aires (octubre 1988).
- XI Congreso Nacional de Arqueología Chilena (octubre 1988).
- 12° International Congress of Anthropological and Ethnological Sciences, Zagreb (julio-agosto 1988).
- Jornadas Argentinas de Musicología, Buenos Aires (septiembre 1988).
- Jornadas de Etnohistoria, Departamento de Historia, Santiago Chile.
- II Congreso Mundial de Medicinas Tradicionales. Lima, Perú.
- Simposio Christopher Tietze: Embarazo indeseado, Río de Janeiro, Brasil.
- Participación de un docente del Departamento como invitado por FAO y el gobierno de la India en la "Consulta de Expertos sobre actividades forestales y seguridad alimentaria" en Trivandrum-Bangalore, India.
- 2° Encuentro Latinoamericano de Estudiosos de la Artesanía Tradicional, Antofagasta, Chile (enero 1988).
- Congreso del Centenario de la Sociedad Norteamericana de Folklore, Cambridge (noviembre 1988).
- Simposio Panamericano de Historia. Quito (noviembre 1988).

#### PERIODISMO

- a) Desde el 25 al 29 de abril de 1988, esta Escuela desarrolló un programa de extensión, dirigido a representantes de medios de comunicación y público en general, denominado "I Jornadas de Comunicación y Acción Política".
- b) Durante los días 19, 20 y 21 de octubre el Departamento participó en el "Seminario Internacional sobre metodología de enseñanza de la comunicación", realizado en Buenos Aires, Argentina, con el auspicio de FELAFACS.
- c) Participación, en el mes de abril de 1988, en Seminario de diseño curricular, dictado en las Universidades Nacional de Paraguay y Católica de Montevideo, con el auspicio de FELAFACS.
- d) Participación de la Dirección en las siguientes actividades:
  - Curso "Introducción al estudio del Periodismo", para estudiantes de 3° y 4° año de Enseñanza Media, organizado por la Escuela de Temporada, denominado "Encuentro con la Universidad", entre el 10 y 22 de julio de 1988.
  - Seminario "Indización y usos de la documentación en un diario", organiza-

do por el Centro Técnico de la Sociedad Interamericana de la Prensa, entre el 15 y 19 de agosto de 1988.

- Moderadora en el Seminario sobre "La transición a la democracia en Chile. Enfoque y perspectivas", en el Instituto de Ciencia Política el 29 de septiembre de 1988.
  - Charla "La mujer como agente comunicador". Asociación de Mujeres Profesionales, los días 19 y 20 de noviembre de 1988.
  - Otros.
  - En representación de la Escuela, la Dirección participó como Jurado de los premios: "Lenka Franulic", "Silvia Pinto", "Alfredo Moreno Aguirre", "Hernán Olguín Maibee" y "Consejo Nacional de Televisión".
- e) Entre el 29 y 30 de noviembre de 1988 se dictó un Seminario en la Universidad Diego Portales, denominado "Comunicación para el desarrollo organizacional".
- f) Participación del Departamento en ciclo de conferencias de comunicación, con el tema "Niveles de comunicación, información y lenguaje", en la Universidad Técnica Federico Santa María de Valparaíso, el 22 de abril de 1988.
- g) Participación en Congreso sobre "Comunicación y relaciones públicas" en la Universidad del Sagrado Corazón de Puerto Rico, los días 22 y 25 de febrero de 1988.

#### PSICOLOGÍA

El Departamento, a través de sus académicos, ha participado en las actividades programadas por el Departamento de Extensión y Cooperación Internacional tales como: "Encuentro con la Universidad", "El adolescente y Ud.", "Escuela Internacional de Temporada", etc.

También han entregado un taller de "Enfoque sistémico en educación especial" a supervisores de educación del área sur del Ministerio de Educación.

Además, se han dado diferentes charlas acerca de temas de la disciplina, especialmente a colegios en el área de la Psicología Educativa.

#### SOCIOLOGÍA

Los profesores del Departamento de Sociología han participado en más de una veintena de diferentes actividades de extensión como Seminarios, Cursos, Conferencias, Mesas Redondas, Escuelas de Temporadas, de las cuales cabe mencionar: Escuela Internacional de Temporada 1988, Universidad de Chile: "La familia, crisis y cambio ante desafíos actuales". Escuela de Temporada Colegio de Profesores de Chile A.G.: "Cómo investigar en educación". APROFA: "Seminario Educación para la sexualidad y la vida familiar". Facultad de Medicina-Fundación Kellog: "La separación matrimonial y su impacto en la vida familiar". Instituto Chileno Norteamericano: "La familia: Desafíos ante el cambio social". Carabineros de Chile, Escalafón Femenino: "Prevención y control de delitos sexuales". Departamento de Ciencias Históricas y Museo Nacional Vicuña Mackenna: "Presencia de la Historia Nacional en los mensajes de S.S. Juan Pablo II en Chile

(Familia, Educación y Juventud). Ilustre Municipalidad de Cerro Navia: "Desarrollo Juvenil: Comunidad y crisis", etc.

Los profesores también han sido invitados a diversos programas culturales de los canales de televisión, diarios y revistas, donde han intervenido como expositores o informantes expertos en materias de su especialidad.

Los profesores de Departamento de Sociología participaron en 12 congresos y jornadas, entre las que cabe mencionar: Ciclo sobre violencia intrafamiliar, Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. VIII Jornadas Nacionales de Cultura, Universidad Católica de Valparaíso. IV Jornadas Territoriales, USACH. Encuentro Nacional de especialistas en Currículum Educacional, Consejo de Rectores de Universidades e Institutos Profesionales, Universidad Católica de Valparaíso. VIII Congreso Nacional de Filosofía, Sociedad Chilena de Filosofía. Symposium sobre Educación y Cultura, Sociedad Científica de Chile, CEPAL, etc.

#### EDUCACIÓN

##### 1. Asistencia a Congresos y Encuentros con ponencias.

- Una profesora asiste al VII Congreso Nacional de Filosofía, con la ponencia "La belleza cósmica en la obra de la Saint John Perse".
- Cuatro profesores asisten al IV Encuentro de la Asociación Chilena del Currículo Educacional, con la ponencia: "La importancia de ser educador" (clase inaugural), el resto actúa como moderador de paneles y mesas redondas.
- Dos profesores asisten a las jornadas de Psicología Educacional en la Universidad del Norte, con las ponencias: "Creatividad y autoimagen" y "La imagen de sí mismo y de los demás, su relación en la creatividad y el estilo curricular".
- Tres profesores asisten al 5º Encuentro de la Asociación Chilena del Currículo Educacional, con las ponencias: "Consideraciones en torno a la construcción de instrumentos para evaluar la creatividad en Educación Parvularia"; "Algunos aspectos cualitativos de la acción educativa"; "La calidad de la educación, un análisis de la esencia humana".
- Una profesora envía ponencia a las Segundas Jornadas Trasandinas de aprendizaje, en Buenos Aires. "La innovación educativa y el desafío del desarrollo del potencial humano".

Además, los profesores del Departamento asistieron a numerosos eventos sin ponencias.

##### 2. Cursos y Seminarios

- Dos profesores participan en la Escuela de Primavera 1988 (Universidad de Chile), con las disertaciones: "Afectividad y Emotividad" y "Condicionantes Socioeducativas de la Opción Profesional".
- Clase inaugural del año académico. Escuela de Educación Parvularia, Universidad Central.
- Una profesora dicta seminarios de perfeccionamiento para profesores de la X Región (4 días).

- Una profesora dicta conferencia en el PIIIP sobre “La educación confluyente y metodología psicosocial”.

#### IV PUBLICACIONES

Las siguientes, por Departamento, fueron las publicaciones de la Facultad:

##### ANTROPOLOGÍA

Apareció el N° 6 de la Revista Chilena de Antropología.

Los profesores del Departamento han publicado en organismos nacionales 50 artículos y en publicaciones internacionales 17 y, además, 1 libro.

##### PSICOLOGÍA

A fines de 1988 apareció el libro de don Antonio Santa Cruz, *La sociedad en perspectiva psicológica*, editado por la Editorial Universitaria.

##### SOCIOLOGÍA

Durante 1988 el Departamento de Sociología publicó el N° 2 de la Revista de Sociología y el N° 3 se encuentra en prensa. Del mismo modo, diversos académicos colaboraron con artículos y monografías de su especialidad, en la Revista Chilena de Humanidades de la Universidad de Chile y en otras publicaciones universitarias.

##### EDUCACIÓN

- Aproximaciones al mundo poético, de Saint John Perse. Revista Chilena de Humanidades, 1988.
- Dos artículos en la publicación XI Jornadas de Psicología Educativa Psicopedagógica de la imagen. Universidad del Norte (Ponencias)\*.
- “Estrategias de Aprendizaje”. Boletín de Investigaciones de la Universidad Católica. 1988.
- “The Holistic Curriculum: An educative instructional action toward the self social and cultural realization of the person and community”. Publication of the 26th. Annual Meeting of the Association for Humanistic Psychology. (July 1988).

\* Ya mencionados en el Encuentro.

## V ASESORÍAS

### PERIODISMO

- a) Evaluación de proyectos de investigación "La Comicidad impresa, ilustrada en el siglo xx como expresiones social y política". Universidad de Santiago de Chile.
- b) Evaluación proyecto "Valores noticiosos de los periodistas chilenos, problemas de conceptos y medición", para la Universidad de Windsor, Ontario, Canadá.
- c) Evaluación trabajo aplicado sobre "Los medios de comunicación social frente al terrorismo", para la Academia de Altos Estudios Políticos y Estratégicos .
- d) Representante del Departamento como delegado de la Universidad de Chile en PAA.
- e) Representantes del Departamento en las Comisiones de Estudios de postgrado y de carreras profesionales. Julio y agosto de 1988.

### PSICOLOGÍA

- Se han elaborado diversos proyectos de asesoría a empresas en el área de Psicología Laboral.
- Académicos de este Departamento se desempeñan como evaluadores de proyectos de investigación de FONDECYT.

### EDUCACIÓN

- Una profesora es miembro de la Comisión de Ciencias Sociales de FONDECYT.
- Una profesora es miembro de la Comisión de Programas de Educación Parvularia. Ministerio de Educación.
- Una profesora es asesora técnica de textos escolares. Editorial Universitaria.

## VI OTRAS ACTIVIDADES

Los académicos del Departamento de Psicología han participado en diversas actividades de perfeccionamiento en los temas de:

- Técnicas de enseñanza universitaria
- Filosofía
- Investigación científica
- Terapia familiar
- Adopción
- Sexualidad.

El Departamento de Psicología desarrolló, como todos los años, el examen especial de ingreso para los postulantes a la carrera de Psicología.

Los académicos del Departamento se desempeñan como examinadores de la carrera de Psicología de las Universidades Central y Diego Portales, que son supervisadas por la Universidad de Chile.

Una amplia comisión de docentes del Departamento designados por el señor Decano ha estado comprometida en elaborar un proyecto para la formación de una Escuela de Psicología, como entidad independiente que, entre otras funciones, incluye el desarrollo de la carrera de Psicología.

FERNANDO DURÁN PACHECO  
Decano